



Comunicado No. 101/2023.
Ciudad de México, 28 de noviembre de 2023.

EL CJF ESTÁ COMPROMETIDO CON ELIMINAR LA VIOLENCIA DE GÉNERO Y CONSOLIDAR UNA POLÍTICA DE PARIDAD DE LA CARRERA JUDICIAL

- *Se reconoce que hay una deuda pendiente con la igualdad en el ámbito jurisdiccional.*
- *Se trabaja desde la igualdad, porque sin ella tampoco hay justicia.*

Como parte de los 16 días de activismo por la conmemoración de las violencias contra las mujeres, María Cristina Martín Escobar, secretaria general de la Presidencia del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) y Minerva López Constantino, titular de la Unidad de Prevención y Combate a la Violencia Laboral y al Acoso Sexual (UPCVLAS), ambas del CJF, refrendaron el compromiso de la Ministra Presidenta Norma Lucía Piña Hernández con la prevención y erradicación de las violencias.

Durante su participación en la mesa “*Las violencias en el mundo del trabajo*”, en Monterrey, Nuevo León, las servidoras públicas señalaron que las mujeres enfrentan barreras para denunciar los abusos, en tanto que las estructuras jerárquicas y la cultura del silencio, pueden dejar a las víctimas sin voz.

El acoso laboral, el sexismo, la discriminación, el hostigamiento sexual y la falta de condiciones laborales seguras, son una realidad tangible que afecta a millones de personas a nivel mundial, coincidieron en señalar.

La presencia de las mujeres en el ámbito jurisdiccional es no sólo una deuda pendiente con la igualdad; es, además, un requisito para el logro de la igualdad en una sociedad democrática, destacaron.

Indicaron que el Poder Judicial de la Federación (PJF) cuenta el Plan de Desarrollo Institucional 2023-2026, que incorpora un nuevo enfoque que da seguimiento y fortalecimiento a las políticas de prevención de la violencia sexual y laboral, tanto en los órganos jurisdiccionales como en las áreas administrativas.

Participó también la magistrada Enriqueta Fernández Haggar, integrante del Pleno Regional en Materia de Trabajo de la Región Centro-Norte, con Residencia en Monterrey, Nuevo León, con la ponencia “*Las Violencias en el mundo del Trabajo*”.

Visitan órganos jurisdiccionales de NL

Posteriormente, María Cristina Martín Escobar y Minerva López Constantino visitaron diversos órganos jurisdiccionales con sede en el Cuarto Circuito Judicial, donde al reunirse con personas juzgadoras y servidoras públicas hablaron sobre los diferentes tipos de acompañamiento que realiza la UPCVLAS.

Explicaron que el CJF fusionó dos unidades especializadas para crear la Unidad de Prevención y Combate a la Violencia Laboral y al Acoso Sexual que da seguimiento a la implementación de instrumentos relacionados con la prevención de este fenómeno.



Consejo de la
Judicatura Federal



Finalmente, reiteraron el compromiso del CJF para consolidar la política integral de espacios libres de violencia que busca resultados o efectos a corto y largo plazos, con la finalidad de transformar la conformación institucional en lo que respecta a la carrera judicial y la integración de los órganos jurisdiccionales, lo que impactará en una mejor impartición de justicia.

---0000---